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Halle Mittwoch den 23 September 1925

Die Sacte Feltung erſcheint an fedem Wochentag nachmittags Der monatfiche Bezugsperets durch Boten beträgt 60 Reichsmark
durch Ruegabeſtellen ohne Beingerlohn 40 Reſchsmark durch die Poſt 10 Reſchsmark u 40 pfennige Zuſtellgebühr Schluß

Keues in Kürze
Drahtmeldungen und Radiotelegramme

Der Mindereingang der Reichseinnahmen der
zum erſten Male für Auguſt in Erſcheinung trat
hat ſich auch in der erſten Hälfte des September
fortgeſetzt Wie wir erfahren ſind die Einnahmen
der Reichshauptkaſſe in dieſem Zeitraum um
30 Millionen Mark hinter dem Voranſchlag zurück
geblieben

Montagfrüh wurde auch in zwei Berliner
Eiſenbahnwerkſtätten mit der paſſiven Reſiſtenz
begonnen Dem Einſchreiten des Betriebsrates
gelang es die Eiſenbahner zur Wiederaufnahme
ordnungsmäßiger Arbeit zu beſtimmen Dagegen
laufen heute aus dem Direktionsbezirk Königs
berg Meldungen ein von teilweiſer paſſiver Reſi
ſtenz der Werkſtättenarbeiter Die Lage in den
übrigen Direktionsbezirken des Reiches iſt unver
ändert

Vor dem Schöffengericht Berlin Mitte begann
geſtern der Prozeß der ſich mit der Kreditge
währung der preußiſchen Landespfandbriefanſtalt
an das Zitzeritzkonſortium befaßt Man rechnet
mit einer Prozeßdauer von mehreren Wochen
Ueber wichtige Ergebniſſe werden wir berichten

e

Scheidemann hat ſich geſtern als Oberbürger
meiſter von Kaſſe in einem Schreiben an den
Magiſtrat verabſchiedet Er wird ſeinen Wohn
ſitz nach Berlin verlegen Das Reichsbanner
Schwarz Rot Gold veranſtaltete ihm zu Ehren
eine Kundgebung

Die zweite Tochter des Herzogs Albrecht von
Württemberg Maria Thereſia hat in der Bene
diktinerinnen Abtei zu Eibingen bei Rüdesheim
die ewigen Gelübde abgelegt Als Diakon
fungierte bei der kirchlichen Handlung ihr Bruder
der dem Benediktiner Kloſter Beuren angehört

r

Die polizeiliche Kontrolle der Berliner Lebensmittelgeſchäfte wurde am Monkag mit einem ver

ſtärktem Aufgebot von Kriminalbeamten fortge
ſetzt Jn Moabit ſind bis Montagfrüh einige
60 Strafverfahren gegen Geſchäftsinhaber ein
geleitet worden Dennoch iſt eine Senkung der
Preiſe nicht wahrnehmbar Montagfrüh waren
in den Berliner Markthallen die Preiſe um etwa
ein bis zwei Prozent geſtiegen

Die Entſcheidung des Völkerbundes gegen
Danzig hat im Freiſtaat große Erregung hervor
gerufen Jn acht ſtark beſuchten Verſammlungen
des Sonntags wurde gegen die Genfer Entſchei
dung proteſtiert Jnzwiſchen verlautete daß
Polen bereits am 1 Oktober 19 neue polniſche
Briefkäſten im Danziger Staatsgebiet anbringen
wird wofür die Verhandlungen mit den be
treffenden Hausbeſitzern bereits am 15 ds Mts
alſo vor der Genfer Entſcheidung abgeſchloſſen
wurden

An das Optantenlager in Schneidemühl iſt eine
Sendung von 500 Flaſchen Wein und 50 Flaſchen
Weinbrand durch Vermittlung der Geſchäfts
leitung der Reichsausſtellung Deutſcher Wein
überwieſen worden Das iſt eine echt rheiniſche
Liebesgabe Schade daß der Sorgenvertreiber
Wein nicht allen Vertriebenen zugute kommen
kann Man könnte es ihnen gönnen

Wie der holländiſche Courant aus London
meldet gehen am kommenden Montag 4500 eng
liſche Ablöſungstruppen nach Deutſchland ab

e

Der Mailänder Corriere della Sera meldet
aus Madrid Das ſpaniſche Direktorium hat ab
1 Oktober ſämtliche Staatsabgaben um 200 Proz
erhöht Die Finanzierung des Marokkofeldzuges
begegnet ſteigenden Schwierigkeiten Die Jahres
klaſſen 1902 und 1903 ſind zum 25 September ein
berufen worden

e

Eine r Zeitung meldet daß Abd el
Krim im Verlaufe der Kämpfe um das Binabe
edhig durch einen Splitter der ſein rechtes Bein
durchſchlagen habe ernſthaft verwundet worden
ei Eine anderweitige Beſtätigung für dieſe Mel
ung liegt nicht vor

Jn Simla Jndien re während des
Vorbeimarſches des Gurkha Regiments eine
von unbekannten Tätern geworfene Bombe Drei
Soldaten wurden getötet drei lebensgefährlich
und ſechs leichter verletzt Bei dem Attentat ſind
r ne Soldaten zu Schaden gekommen

in neues Zeichen für die Gährung in Jndien
Jnfolge des Streiks der Baumwollſpinnereien

ſind zurzeit in Bombay IJndien 125 000 Arbei
ter ohne Beſchäftigung n

er mexikaniſche Staat Tabasco hat ein GeDrneſ o i alle diejenigen einer be
etz angenommen wonarelen Abgabe unterliegen die in der Oeffent
lichkeit rauchen oder ſich in angetrunkenem Zu
ſtande in der Oeffentlichkeit zeigen Der Be
trag ſoll zur Bekämpfung der euſchreckenplage
verwendet werden Das iſt ja ein ganz ſabel
haftes Geſetz

e

60 Jahrgang
Einzelpreis 10 Pfennige
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Für KAnzeigen die im gleichen Wortlaut in der Rugemeinen Zeitung erſcheinen deſondere Ermäßigung Veriggehang
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Sitzung des Reichskabinetts
Das Reichskabinett trat geſtern nachmittag zu

einer mehrſtündigen Sitzung zuſammen an der
alle Reichsminiſter mit Ausnahme des dienſtlich
abweſenden Reichswehrminiſters Dr Geßler teil
nahmen Min Dir Dr Gaus erſtattete ausführ
lichen Bericht über die Londoner Beſprechungen
woran ſich nach einem Referat des Reichsaußen
miniſters eine Ausſprache über die weiteren mit
dem Sicherheitspakt im Zuſammenhang ſtehenden
Fragen ſchloß Die Beratungen des Reichs
kabinetts werden heute fortgeſetzt werden

Die endgültige Entſcheidung wird in einem
unter dem Vorſitz des Herrn Reichspräſidenten
abzuhaltenden Kabinettsrat getroffen werden

Da möglicherweiſe die Kabinettsberatungen
am Mittwoch noch nicht abgeſchloſſen ſein werden
iſt die Mittwochſitzung des Auswärtigen Aus
ſchuſſes auf Erſuchen der Regierung verlegt wor
den Die neue Sitzung wird vorausſichtlich einige
Tage ſpäter ſtattfinden

Die Londoner Times melden aus Rom
Muſſolini hat am Samstag beim Empfang des
britiſchen Botſchafters die Erklärung abgegeben
daß er nach den bisherigen Dispoſitionen perſön
lich an der Außenminiſterkonferenz teilzunehmen
beſchloſſen habe

Die Londoner Times bringen ein Telegramm
ihres Berliner Korreſpondenten wonach der
Reichskanzler Luther ſich in den letzten Tagen
mehrfach und mit Entſchiedenheit für die unbe
dingte Fortführung der deutſchen Sicherheits
politik ausgeſprochen habe Eine ſtarke Mehrheit
im Reichstag werde in der Lage ſein die Sicher
heitspolitik zu einem erfolgreichen Ende fortzu
führen Ein geradezu klaſſiſcher Fall des Verſuchs
ſyſtematiſcher Beeinfluſſung der deutſchen Oeffent
lichkeit durch Schwindelmeldungen

Der holländiſche Courant meldet aus Lon
don Bei Lloyd in London wurden am Sams
tag gewettet für einen Sicherheitspakt bis
Jahresende drei gegen vier

Die Deutſche Volkspartei
zur Sicherheitsfrage

Die Nationalliberale Korreſpondenz ver
öffentlicht folgende parteiamtliche Erklärung

Nach Beendigung der Londoner Juriſten
konferenz und dem Beſchluß des Notenwechſels
trat das Sicherheitsproblem aus den Vorerörte
rungen in das Stadium der Verhandlungen ein
Aus dieſem Anlaß wird die öffentliche Meinung
in Deutſchland von Falſchmeldungen ſenſatio
nellen Artikeln und leider auch durch voreilige
Parteientſchließungen in bedauerlicher Weiſe
irregeführt und aufgeregt Die Deutſche Volks
partei kann ihrerſeits dieſem Treiben im Bewußt
ſein der von ihr einmütig eingenommenen Hal
tung gelaſſen gegenüberſtehen Sie hat ihre
Richtlinien zu der Sicherheitsfrage am 2 Juli in
folgende Hauptgrundgedanken feſtgelegt

Sicherung der deutſchen Weſtgrenze gegen
franzöſiſche Angriffe und Sanktionen ohne
Preisgabe deutſchen Volkstums

Aenderung und möglichſte Abkürzung der
Rheinlandbeſetzung

Räumung der erſten Zone vor Abſchluß
irgendwelcher Vereinbarungen

Bereitſchaft auch zu öſtlichen Schiedsver
trägen aber unter Zurückweiſung einer fran
zöſiſchen Garantie und ohne Verſchleierung des
Zieles einer friedlichen Abänderung der un
haltbaren öſtlichen Grenze

endlich Eintritt in den Völkerbund bei
Wahrung der Forderungen des deutſchen
Memorandums vom September 1924 insbe
ſondere unter entſchiedener Ablehnung jeder aus
dem Eintritt etwa herzuleitenden Anerkennung
der von uns ſtets bekämpften Kriegsſchuldlüge

Ein Bünönis RußlanöTürkei
Jn Fonſtantinopel hat zum erſten Mal ſeit

dem Kriege ein ruſſiſcher Flottenbeſuch ſtattgefun
den Es waren zwar nur zwei Torpedobootszer
ſtörer doch wurden ſie von den türkiſchen Behör
den feierlich begrüßt Dazu kommt aus Moskau
die Meldung von ruſſiſch türkiſchen Bundesver

W gegen England Angeblich hat Ruß
and den Türken ſeine Unterſtützung gegen Eng

land im Moſſulkonflikt zugeſagt Jn London gehen
gleichzeitig hen um nach denen die Türkei
mit Vertretern Rußlands und Deutſchlands in
Angora wegen der Rüſtungen und militäriſchen
Vorbereitungen der Türkei verhandelt

Die amtliche türkiſche Telegraphen Agentur er
klärt daß alle dieſe Meldungen vollkommen aus
der Luft gegriffen ſind Das trifft Be hr
Deutſchlands ganz gewiß zu denn wie ſollten
wir die Türkei mit militäriſcher Rüſtung ver
ſehen wo wir die Kontrollkommiſſionen überall
im Lande herumſchnüffeln haben und Se mit
England und Frankreich über einen Sicherheits
pakt verhandeln

Anders mit Rußland und der Türkei Ruß
land kann der engliſchen Einkreiſungspolitik nicht
tatenlos zuſehen ſein Vorſtoß zur Volſchewiſie
rung Chinas würde in einem Vorſtoß in der Tür
kei die e n finden Da die Türkeiſich von England bedroht ſieht iſt ſie der gegebene
Bundesgenoſſe Rußlands Trotz aller Ableug
nungen iſt alſo ein Verhandeln zwiſchen Türken
und Ruſſen durchaus wahrſcheinlich

Die engliſche Preſſe gibt deutlich zu erkennen
daß man durchaus auf einen eng türkiſchen
Krieg um das Moſſulgebiet rechnen muß Wenig
a wenn die jetzige Politik der konſervativen

egierung fortgeſetzt wird
Die Lage wird für England noch durch Verhand

lungen zwiſchen der perſiſchen Regierung und einer
amerikan en Finanzgruppe kompliziert Es
handelt ſ um den Bau einer Eiſenbahn von der
perſiſchen Hauptſtadt Teheran zum perſiſchen Golf

Völliger Mißerfolg der franzöſiſchen
Goldanleihe

Wie die kommuniſtiſche Pariſer Humanitsé
der man die Verantwortung für die Meldung
überlaſſen muß zu wiſſen glaubt iſt die neuefranzöſiſche innere n ein vö ger Miß

as Publikum lehne es ab ſie zu
zeichen

an habe in den atmen Kreiſen an
genommen die Anleihe werde die Konſolidierung
von 30 bis 40 Milliarden in anderen Kreiſen
die Konſolidierung von 25 bis 30 Milliarden der
mee en Schuld erlauben Wenn aber
ie Anleihe bis zum Augenblick bis

8 Milliarden ergeben habe ſo ſei
das viel Es ſcheine ſogar d man zugleichein Nachlaſſen der Zeichnung der Bonds der na
tionalen Verteidigung feſtgeſtellt habe

erfolg

Die Londoner Sunday Times bemerkt dazu ſehr
richtig

die Bahn könne nicht nur für Perfien ſondern
für das ganze ſowjetiſtiſche Zentralaſien und für
Sibirien von größter Bedeutung werden und
würde eine ſchwere Konkurrenz für die Bagdad
bahn bedeuten

Es geht alſo bei dieſem amerikaniſchen Plan
egen den engliſchen Einfluß in Perſien und in
eſopotamien zugleich Tritt jetzt die Türkei end

güttig wieder in den Beſitz des Moſſulgebietes
und läuft 1928 wie einſtweilen beſtimmt iſt das
engliſche Mandat über ganz Meſopotamien ab ſo
iſt England vom Perſiſchn Golf verdrängt Tür
ken Ruſſen Amerikaner treten an ſeine Stelle
und der Seeweg nach Jndien iſt von dieſer Wetter
ecke aus noch e n bedroht als einſt durch
das deutſch türkiſche Bündnis und die deutſche
Bagdadbahn Es ſteht alſo für England viel auf
dem Spiel

Der Londoner Daily Telegraph ſagt bezüg
lich des Jraks Wenn Großbritannien auf das
Mandat verzichten würde ſo ſei damit zu rechnen
daß zumindeſtens zwei Mächte eine vormals
alliierte und eine vormals feindliche Macht ſich
um die Nachfolge bemühen würden

Die Weſtminſter Gazette meldet die Regie
rung vom Jrak habe angeſichts der zunehmenden
n e der Türken um Entſendung einer

ritiſchen Diviſion zu ihrem Schutze erſucht Daily
Mail meldet aus Genf Tewfik Paſcha habe
ihrem Berichterſtatter erklärt für eine freund
ſchaftliche Regelung der Streitfrage ſei eine aus
reichende Grundlage vorhanden Die Türkei ſei
nicht nur bereit einen et ſondern
auch die Feſtlegung entmilitariſierter Zonen mit
ihren Nachbarn zu vereinbaren

n in

Die Konſolidierung der ſchwebenden Schuld
der großen Gedanken Caillaux ſtelle ſich als ein
vollkommener Mißerfolg dar Die 60 Milliarden
chwebender Schuld beſtehe noch immer und am
25 September müſſe man einige Milliarden der
Anleihe von 1922 zurückzahlen ganz abgeſehen
von den im Dezember fällig werdenden neuen
Rückzahlungen

Während des Septembers habe man 1 Mil
liarde neuer Banknoten ausgegeben die der
Marokkokrieg verſchlungen habe
September fällig werdenden Verpflichtungen
werde man die Notenpreſſe mit Hochdruck ar
beiten laſſen müſſen

Daß es um die Anle lbereits der wmg
Zeichnungstermins zu ſchl eßen

t ſtand war
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Das Programm
der Umſchaltungvon Menſchenmaſſen

Von Dr Georg Wilh Schiele

Warum
Weil die Exiſtenzloſigkeit von großen Menſchen

maſſen in der Jnduſtrie kommen muß Die
deutſche Ausfuhr bleibt auf halber Höhe der Vor
kriegszeit das iſt die entſcheidende Tatſache
Sie entwickelt ſich ſeit ſieben Jahren vor unſern
Augen ſeit dem Schluß des Krieges Die in
duſtriellen Menſchenmaſſen ſind durch den Krieg
gewachſen der Markt aber von dem ſie leben

beſonders der Außenmarkt iſt kleiner ge
worden und wird in den nächſten Jahren ver
mutlich nicht viel größer werden Dieſelbe Tat
ſache übrigens in England auch die beiden
großen europäiſchen Jnduſtrievölker haben ge
meinſam den Krieg verloren in England 25 Proz
Abnahme der Ausfuhr

Kurzſichtige Jnduſtrieführer wollen dieſe Tat
ſache nicht ſehen Sie tun als ob wir die wir
von den Dingen reden die Ausfuhr klein halten
wollten als wären wir Feinde der Ausfuhr aus
Vorliebe für die Autarkie für nationale Ab
ſchließung Ach nein es handelt ſich hier nicht
um launenhafte und konfuſe Jdeen über natio
nale Wirtſchaſt ſondern um ein hartes Jhr
müßt um einen ökonomiſchen Jmperativ
um eine Art Dauerblockade welche ſtärker für
nationale Wirtſchaft wirkt als alle protektio

niſtiſchen Mittelchen welche alle Schutzzölle
unnötig machen wird welche uns in einen Zu
ſtand hineinzwängt der genau entſprechend
der verloren gegangenen Ausfuhr eine Vermeh
rung nationaler Wirtſchaft bedeutet Es iſt dann
Unſinn ſich um Schutzzoll oder Freihandel zu
ſtreiten Die Blockade der ſinkenden Ausfuhr
ſchützt uns mehr als erwünſcht gegen Einfuhr
und ſelbſt der radikalſte Freihandel wird uns in
den nächſten zehn Jahren die Einfuhr und Aus
fuhr nicht wiedergeben können die wir hatten

Woher wohinWeg aus dem Feld der großen Jnduſtrie wo
Ke überzählig werden aus dem Bergban aus der
Exportinduſtrie ſoweit ſie keinen Markt mehr hat
Wohlverſtanden nur inſoweit als die Arbeits
loſigkeit als Tatſache uns aus tauſend bleichen
Geſichtern anſtarrt es wird ſchwer genug
werden dies Wert für Staatsmänner denn
eine ſolche Umſchaltung iſt noch nicht dageweſen

Wie ſoll es gemacht werden Es gibt drei
Arten der Arbeitsloſigkeit zu begegnen

1 Arbeitsloſenunterſtützung zahlen
Damit hält man die arbeitsloſen Maſſen in den
Städten und in der Untätigkeit zuſammen Man
ſchafft bolſchewiſtiſche Herde

2 Zwangsarbeitsdienſt auch pro
duktive Erwersloſenunterſtützzung genannt Man
ſtellt die erwerbsloſen Maſſen an Erdarbeiten an
Kanalbauten die man hierzu finanziert oder
ſie werden der Landwirtſchaft auf den Hals ge
ſchickt mit der Forderung ſie zu füttern und zu
beſchäftigen Das iſt die falſche Umſtellung
das bedeutet bolſchewiſtiſche Truppen auf das
Land ſchicken Man führt Brennſtoff auf das
Land und zerſtört das was bisher in Deutſchland
der Revolution widerſtanden hat

Beide Methoden ſind ſehr unwirtſchaftlich und
4ſöprlich ſie bedrohen Staatshaushalt und
Währung aber was will das ſagen politiſch

ſind ſie noch viel gefährlicher Ueberhaupt
was iſt Währung gegenüber der Elementargewalt
der Arbeitsloſigkeit Glaubt ihr die Währung
hält wenn die deutſche Arbeiterſchaft vom Hunger
auf die Straße getrieben wird Oder glaubt ihrunſere Währung Hielte eine Arbeitsloſt keit wie
die engliſche aus Währung iſt ſhehlich nur
ein untergeordnetes Symptom Am Währungs
ſchwund ſtirbt der Patient nicht das ſollten
wir doch gelernt haben Was nützt es wenn das
Geld währt wenn aber die Wirtſchaft aufhört
S währen Es iſt als wenn man zu einem

chwindſüchtigen ſagen wollte Sorge nur dafür
daß dein Blut vollwertig bleibt Das wäre eine
Spezialiſten oder Bankiersidee Bei einem
Schwindſüchtigen bleibt eben das Blut nicht voll
wertig und wenn man noch ſoviel Auslands
kredite hereinnimmt und die Deviſen einzukapſeln
verſucht Wenn der Menſch krankt ſo krankt das
Blut mit ihm Es handelt ſich weniger um Wäh
rung bei uns Deutſchen als um Menſchenmaſſen
Währungspolitik iſt nicht zureichend Fina
politik auch nicht hier muß die große Sozial
politik angerufen werden

Wie
Was bleibt Sbrige Die dritte Methode
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kalkten Gehirne der Alten haben Mühe zu be
greifen daß hier der unbewußte Anfang einer
am großen ſozialen Bewe d iſt eben jenermſchaltung Zurüd aufs Land

s gilt durch ſelbſttätige Ausleſe alle die
Menſchen aus der Jnduſtrie zu ziehen die land
eboren ſind Es gilt ferner alle diejenigennan Menſchenkräfte anzuziehen die bereit ſind

ich umſchalten zu laſſen an muß ſie unter Be
nutzung der Elaſtizität und der Begeiſterungs
fähigkeit der Jugend auf dem Felde der Landwirt
ſchaft anzupflanzen verſuchen 100 000 menſchliche
Arbeitskräfte überall in der Landwirtſchaft an
der richtigen Stelle eingeeh und mit moderner
Maſchinenausſtattung verſehen machen zugleich
100 000 Jnduſtriearbeiter wieder arbeitsfähig
So ſchmelzen die exiſtenzloſen Maſſen nach zwei
Seiten ab Wenn jene große Unmſchaltung er
lingen ſoll ſo muß ſie allerdings aus kleinen An
fängen organiſch wachſen mit einem Hinden
burgprogramm betrübenden Angedenkens u
es nicht Jedoch die kleinen Anfänge ſind da in
Leimbach und auf den anderen Verſuchsgütern und
Pflanzſchulen der Bewegung

Eines gehört allerdings dazu die Wieder
herſtellung eines wirklich freien
Arbeitsmarktes damit die vorhandene
Arbeitsloſigkeit ſichtbar wird Gegenwärtig wird
ſie hier verſteckt dort vergrößert Das
auf Arbeitgeber und nehmerſeite verdeckt ſie
die vorhandene Erwerbsloſenunterſtützung ſchafft
künſtliche Arbeitsloſigkeit Wir tappen im
Dunkeln Das Problem iſt wie es iſt
vielleicht die ſchwerſte Aufgabe welche Staats
männern und Volksärzten geſtellt werden kann
Man könnte verzagen wenn nicht die unzerſtörbaren Kräfte der Lebenskraft und der Jugend

wären Natura sanat Medicus curat Auf
Deutſch die Natur heilt der Staatsmann ſoll
den Kräften der Naturheilung nur helfen

Es iſt an der Zeit daß wir weniger über die
Oekonomie des Geldes alſo über die Währung
reden als über Wirtſchaft und weniger über
die Oekonomie der Waren was ſchließlich auch
nur untergeordnet iſt als über die Oekonomie
der Menſchen

Dieſe Oekonomie der Menſchen nenne
ich die große Sozialpolitik zum Unterſchied von
der mit den Verſicherungspfennigen ergeſſen
wir auch nicht daß es ſich hier nicht nur um
Menſchenleiber ſondern um Menſchenſeelen han
delt Jn der Artamanenbewegung iſt der Herz
ſchlag die Seele der Geiſt das weſentliche Der
Geiſt iſt ſchließlich ſtärker als das Oekonomiſche

er knetet es Der lebenskräftige Geiſt der
deutſchen Jugend will hinaus aus den Bureau
ſtuben und Fabrikſälen wo die Ueberfüllung und
Je de Eoſcgkett ihn anglotzt er will aufs

and
Sollten wir nicht die Hand reichen

ihm zu helfen

Reparationsleiſtungen
der Reichsbahn

Der Generalagent für Reparationszahlungenteilt mit Die deutſche Reichsbahngeſell ſchaft hat

geſtern als erſte Rate auf den Teil des Beför
derungsſteuerertrages der an die Annuität im
zweiten Jahre des Sachverſtändigenplans imNamen der Reichsregierung zu leiſten iſt den
Betrag von 28 010 776,15 Eoldmark bezahlt Die
vom Beförderungsſteuerertrag im zweiten Jahre
fällige Geſamtſumme beträgt 250 Millionen Gold
mar deren Zahlung gemäß der von dem Ge
neralagenten der Reichsregierung und der Reichs
bahngeſellſchaft abgeſchloſſenen Vereinbarung
grundſätzlich in Friſten von je einem Monat ers
folgen ſoll

Reichsſchulgeſetz und Volkspartei
Mehrere Blätter melden aus Dresden daß

nach einer Rede des volksparteilichen ſächſiſchen
Kultusminiſiers Dr Kaiſer auf einer Tagung der
Gruppe der Deutſchen Volkspartei des Wahl
kreiſes Chemnitz Plauen Annaberg eine Entſchlie
ßung gefaßt wurde in der es heißt daß der Ent
wurf eines Reichsſchulgeſetzes in ſeinen weſent
lichen Punkten nicht den evangeliſchen
e r liberalen kulturellen Anſchauungen der Volkspartei
ent ſpreche

Die e lehnt daher den Entwurf ab
und fordert die Bekenntnisſchule als Staatsſchule

Lanösleute in Frgentinien
Brief und Erinnerung aus weiter Ferne

Mein Briefbote lächelt Jn einer Woche vier
Zriefe aus Jtalien drei aus Spanien einer aus
Perſien und einer aus Argentinien Der letzte
weckt tauſend Erinnerungen auf

Nachtfahrt durch Pampa und Staub von
Argentiniens Hauptſtadt Buenos Aires nach
Bahia Blanca weiße Bucht dem in Sand und
Sonne gebetteten Weizen ll und Viehhafen
Südargentiniens Weiter landeinwärts durch

und Staub 18 Stunden lang Seltſame
achtankunft in Reuquen der Hauptſtadt des

Territoriums Neuquen das ſeither durch ſeine
Petroleumvorkommen bekannt wurde Und noch
mals Fahrt durch Pampa und Staub bis Zapala
einer Gruppe von Lehm und Holzbuden genau
wie Neuquen nur kleiner verlorener ver
geſſener inmitten der endloſen Halbwüſte

Dann vier Tageritte querfeldein nein
querpampaein denn Felder gibt es da nicht
irgendwohin über Dürre und Stein immer nach

eſten Bis die Schneehäupter der Andenkette
auftauchen und in den Tälern das Grün mit halb
wilden Rindern und r Straußen mit den
erſten vorweltlich ſeltſamen Araukarienbaumrie

e ne voll dte in e am rBergklüfte gedrängt Nächtliches er in endeltt unter fremden Siernen in ein
ſamen Hütten bei ſpaniſchem Miſchblut

t viertenmal ſenkt ſich die ſengende Sonne
da klingt Pferdeg l uns entgegen Stimmen
gewirr Lachen und r und um die

e
en eſſen ſtürmt in

Sechs zweiMädels Und alles f Des Wir ſind am
Ziel Ein Stündchen r n rgt große Holzhaus

Wird das deutſche Volk Ja ſagen
Aufwertung und Volksentſcheid

ertungsorganiſationen haben dieſer aber ſchon ein vollſtändiger Geſetzentwurf vorDie Au
Tage eine Mitteilun daß die vonden Arbeitsgemeinſchaften vorgenommenen Vor
arbeiten eine er annehmbare Regelung

der Aufwertung im Wege des Volksbegehrens
herbeizuführen mit möglicher Beſchleunigung
durchgeführt würden Dieſes Communiqué be
deutet nichts anderes als daß die Aufwertungs
organiſationen entſchloſſen ſind unter allen Um
ſtänden auf dem Wege der Volksgeſetzgebung den
Verſuch zu machen eine ihnen genehme Auf
wertung zu erzielen Das Verfahren das dabei
eingeſchlagen werden muß iſt allerdings ſehr um
ſtändlich Zuerſt muß der Antrag en Zulaſſung

Dieſer Andes Volksbegehrens e werden
trag muß durch 5000 Unterſchriften oder durch den
Nachweis d hinter dem Antrag 100 000 ſtimm

berechtigte rbandsmitglieder ſtehen erbracht
werden Jſt dieſer Antrag rechtswirkſam geſtellt
ſo wird das Volksbegehren eingeleitet Zum
Volksbegehren iſt ein Jehntel aller Stimmberech
tigten notwendig die bei der letzten Reichswahl
ihre Stimme abgegeben haben Das wären alſo
in dieſem Falle ungefähr 3 941 400 Stimmberech
tigte die ſich in die bei den Gemeindebehörden
ausgelegten Eintragungsliſten einzuzeichnen
hätten Gleichzeitig mit dem Volksbegehren muß

und nicht als Kirchenſchule Vor allem ſei die
kirchliche Beaufſichtigung der Schule abzulehnen

Deutſchnationale Schulungswoche
Jm preußiſchen Abgeordnetenhaus nahm am

Montag die deutſchnationale Schulungswoche
unter ſtarker Beteiligung ihren Anfang Reichs

r abgeordneter Dr ugaatz ſprach zunächſt
über
die wirtſchaftliche Entwickelung Deutſchlands ſeit

der Revolution
Der Redner führte aus daß wir ſeit der Revo
lution und dem Verſailler Frieden nicht nur
quantitativ ſondern auch qualitativ in unſerer
wirtſchaftlichen und techniſchen Wettbewerbs
fähigkeit erheblich zurückgegangen ſeien Wir
müßten wieder Qualitätsware herſtellen
und daher müſſe der Grundſatz des Lei
ſtungslohnes und nicht des Tariflohnes gel
ten Auch müßten wir uns wieder mehr auf die
tragende Bedeutung der deutſchen Land wirt
ſchaft beſinnen Ein Gebot der Aer ntse
tung ſei die Einſtellung unſerer Wirtſchaftspolitik
auf den inneren Markt

Jn der Nachrevolutionszeit ſei die Politik nur
eine Fortführung des Geſchäfts mit anderen Mit
teln h Strauß Parwus Helpand Sklarz
Barmat ſeien nacheinander der grr Ba
rometer der Regierung geweſen Von einem Wiederaufbau des a nicht die Rede geweſen

ſondern nur von der Ausplünderung Der Red
ner verweilte längere Zeit bei den traurigen Er
ſcheinungen der Jnflationszeit Der Staatsappa
rat ſei nach der Revolution als eine große Ver

ſorgungsanſtalt angeſehen worden insebſondereu bei der Reichsbahn und der Reichspoſt Jn
die Beamtenſchaft wäre lediglich das Denken an

Geld und Gehalt h worden Soſei das entſtanden was Spengler den Sumpf
genannt habe

Die Sozialdemokratie ſei heute keine Ver
tretung der Arbeiterſchaft mehr ſondern des
internationalen Finanzkapitals deshalb haben
ſie ſich auch ſo ſehr für den Dawesplan ein
geſetzt

Unmöglich ſei es bei der heutigen Höhe der
Einfuhr zu bleiben während die Ausfuhr dahinter
zurückſtehe unſere Handelsbilanz könnten wir nur
durch Erhebung von Zöllen verbeſſern Deutſch
land müſſe vor einem Verbrauch geſchützt wer
den den wir uns nicht leiſten könnten

An den Vortrag ſchlo ſc eine angeregte
Ausſprache an Als zweiter Redner ſprach der

5 stagsabgeordneter Lejeune Jung über das
Thema

Reform des deutſchen Zolltarifs
Er forderte die baldige Ausarbeitung eines um

die breiten Schuppen der deutſchen Beſitzung vor
uns Mit ihrer ſchönen freien Gebärde herzlicher

r reicht ſie uns die Hand ſie die z
Beſitzerin eines ganzen Herzogtums zwiſchen 3
gebirge und Pampa Donna Enriqueta ein ind
unſerer näheren Heimat die dort im Kreiſe
ihrer erwachſenen Kinder und Enkel von einer
Handvoll deutſcher Verwandter umgeben wie eine
Patriarchalin waltet über die Gauchos und Jn
dianerknechte und über die tauſendköpfigen Her
den lebendes Sinnbild deutſcher Tüchtigkeit und
deutſcher Heimattreue

Das alles wurde in der Erinnerung wach und
die lange Zeit in ihrem gaſtlichen Hauſe die
Fleiſchtöpfe Aegyptens wo in der Welt gibt es
dich wieder köſtlicher Hammelbraten am Spieß
der herrliche Wein der wilden Edeläpfel das un
oergeßliche weiße Brot der bittere Matéètee daserſ Kraut argentiniſcher Zigaretten Und die

L du i re r gen nteppen täler weltferne Urwa Felſen
pfade immer im glühenden Brand der Sonne
und dem herben Duft der Steppenkräuter

Sehnſucht packt und rüttelt mich einmal noch
einmal nur dich fernes Land dich gaſtliches Gut
Mamuil Malal mit deinen in Wildnis weidenden
Rindern Pferden Schafen

und Jndianern noch einmal Euch tapfereGauchos
unermüdliche unbeugſam waltende Donna Enri
queta mit em Lachen und Eurem Herzen das
ſo offen und ſonnig iſt wie Euer Land

Vieles erzählt Euer Brief von Arbeit und
Sorgen von neuen Plänen für Bauten und AnP

deu igkeie Arie d tſcher Rührigkeit und echtem

n in d berisſet nder er Na nnicht aus menſchenferner Wal wiſchen ver ſich

zu uns herüber endloſes Land und endloſe Meere
Lreiten So echt iſt alles ſo heimatlich ſo deutſch

Aber ei bt dasbitter n c len dis ne
r die Heimat wirft ſetze es wörtlich hier

mit deinen prächtigen

gelegt werden der falls das Volksbegehren einen
poſitiven Entſcheid gezeitigt hat von der Reichs
regierung dem Reichstag zugeleitet werden mußLehnt der Reichsta dieſen ſetzentwurf ab oder

nimmt er weſentliche Aenderungen daran vor ſo
wird dieſer Geſetzentwurf dem Volksentſcheid
unterworfen An dieſem Volksentſcheid muß aber
wenn er Erfolg haben ſoll die Mehrheit aller
Stimmberechtigten teilnehmen Wenn alſo über
die Hälfte der Stimmberechtigten bloß Stimm
enthaltung übt und gar nicht in das Wahllokal
geht iſt der Volksentſcheid von vornherein ab
gelehnt Bei den Mehrheitsverhältniſſen wie ſie
augenblicklich im deutſchen Volke liegen erſcheint
es ziemlich ausgeſchloſſen daß die Aufwertungs
organiſationen die notwendige Stimmzahl auf
bringen Was noch ſchwieriger ſein wird dürfte
aber die Einigung über den vorzulegenden Geſetz
entwurf ſein Hier werden die Geiſter ſicher ſoweit
auseinandergehen daß vermutlich ſchon innerhalb
der einzelnen Verbände eine Einigung nicht mehr
erzielt werden kann Man kann darum heute
ſchon ſagen daß die ganze Aktion den Auf
wertungsorganiſationen nur eine große Stange
veld koſten und ſchließlich doch im Sande verlaufen
wird

An
aſſenden neuen Zolltarifs Jnfolge des jetzigen

Fehlens autonomer deutſcher Zollſätze konnten
nur wenige Handelsverträge abgeſchloſſen werden
Die Deutſchnationale Partei treibe keine Hoch
ſchutzzollpolitik Den Vorwurf einer Preis
verteuerung durch die Zölle wies der
Redner zurück Auch finanzpolitiſche Erwä
gungen ſeien bei rn der Zölle nicht man
gebend geweſen Die Getreidepreiſe ſeien in den
letzten Wochen ganz erheblich n während
der Großhandelsindex für die Jnduſtrie erheblich
geftiegen ſei Das Zolltarifproviſorium ſei ge
genüber den bisherigen verworrenen Zuſtä den
immerhin ein Fortſchritt

Abends fand ein Begrüßungsabend ſtatt

Zum Schutz der Republik
Der Feſtkommers des Stahlhelms in Löwen
Jn einer kleinen Anfrage ſozialdemokratiſcher

preußiſcher Landtagsabgeordneter war zur Sprache
gebracht worden daß auf der von der Ortsgruppe
Löwen Schleſtien des Stahlhelms am 1 Mai
veranſtalteten Hindenburgfeier der Lehrer Köhler
e Brieg in ſeiner Feſtrede u a ausgeführt
atte

Was die traurigen Helden dieſer Zeit taten
war nichts weiter als Zerſtörung Vernichtung
der Staatswerte und weiteſte Verlumpung und
Entſittlichung die gleich einer anſteckenden
Seuche um ſich griff Weite Teile des Volkes
wurden ergriffen bis weit in hohe Kreiſe der
Verwaltung Wer heute in die einzelnen Teile
der Staatsverwaltung kritiſch hineinſchaut iſt
entſetzt über die Fülle der Unkenntnis die ſich
unter dem Namen Staatsbeamter breit macht
Ja wenn doch dieſe Leute wenigſtens unbe
ſtraft und ehrlich geweſen wären

Der Leiter der Feier Amtsgerichtsrat Buch
holz ſprach am Schluß dem Lehrer Köhler den
Dank der Ortsgruppe für dieſe Ausführungen
aus

Das preuß Staatsminiſterium wurde nun ge
fragt ob gegen Köhler ein Verfahren wegen
Verletzung des Geſetzes zum Schutze der Republik
im Gange ſei ob das Diſziplinarverfahren gegen
ihn eingeleitet und das Staatsminiſterium be
reit ſei ſeine ſofortige Suspenſion vom Dienſte
zu verfügen und ſchließlich ob das Staatsminiſte
rium gewillt ſei das Diſziplinarverfahren gegen
Amtsgerichtsrat Buchholz mit dem Ziele auf
Dienſtentlaſſung bei ſofortiger Amtsenthebung
einzuleiten

Es ſind nun ſchon wieder Monate her ſeitich Ihre Zeilen erhielt Unterdeſſen hat ſh bei
Jhnen wohl auch wieder ſo manches zum Beſſe
ren gekehrt und jetzt mit Hindenburg an der
Spitze hoffen wir alle hier draußen daß ſich
die Verhältniſſe nun wieder ordnen

Jm letzten Jahre hatte ich verſchiedene
Deutſche von drüben kommen laſſen es waren

Verwandte alles Leute die mir
die kläglichſten Briefe ſchrieben daß ich ſie
kommen laſſe Jch tat es und gab viel Geld
aus Es kam ein Arzt ein Schmied einer von
der Marine der Landmann werden wollte ein
Bäcker und eine Köchin Letztere beiden hei
rateten ſich und ſind noch hier

Die übrigen entpuppten ſich als vecht an
ſpruchsvoll und unzufrieden einer nach dem
anderen verließ mein Haus nach kurzer Zeit
Meiſt betrugen ſie ſich Aber ich bin
kuriert mit unſeren ndsleuten Dieſelbe
Klage hört man aber von allen Deutſchen hier
und drüben in Chile keiner will mehr Lands
leute haben Mir hat die Sache viel Geld ge
koſtet und Aerger dazu

7

Das alte Lied Sie meinen ſie brauchen nur
aus der Heimat heraus in die Ferne zu gehen
dann kämen ſie ins Schlaraffenland wo ihnen die

enen uben von ſelbſt in den Mund
iegen wo es Gold und Edelſteine gleich in die

und wo ſie i alle die Anchen
ehmlichkeiten des Lebens in ihrem hochkultivierten Vaterlande haben v

Aber Wildnis iſt Wildnis iſt Einöde und Ver
laſſenheit iſt härteſte Arseit und geä Wer
ier auf den gebahnten geebneten Wegen der

imat nicht vorwärts kommt der bleibt dort in
mpa und Urwald und elegeöisge ewiß am
ege liegen und verkommt Denn nicht all

iſt eine Donna Enriqueta mit ihrer großen Gaſt
lichkeit und a die nach aller Enttäu
ſchung zu guter Letzt doch noch dafür ſorgt daß

Der preuß Juſtizminiſter und der Kultus
miniſter haben darauf folgende gemeinſame Ant
wort erteilt

Der Oberſtaatsanwalt in Brieg hat die von
dem Lehrer Köhler gehaltene Rede dem Ober
reichsanwalt vorgelegt zum Befinden über ein
Einſchreiten wegen Vergehens gegen das Ge
ſetz zum Schutz der Republik Mit Rückſicht auf
die inzwiſchen ergangene Amneſtie kommt jedoch
eine Strafverfolgung nicht mehr in Frage Der
Regierungspräſident in Breslau iſt angewieſen
gegen den Lehrer Köhler das förmliche Diſ
ziplinarverfahren mit dem Ziele der Entfernung
aus dem Amt einzuleiten Der Generalſtaats
anwalt in Breslau hat bei dem zuſtändigen
Diſziplinarſenat die Einleitung des förmlichen
Diſziplinarverfahrens und Führung einer Vor
unterſuchung gegen den Amtsgerichtsrat Buch
holz beantragt

Durch ſolche Strafmaßnahmen mag die
Republik geſchützt werden aber an ewiß wird
dadurch nicht erreicht daß alle Kreiſe des Volkes
ohne Unterſchied des Berufs und Standes mit
Freuden an dieſem Staat hängen und für ihn ein
treten Das war aller ſozialiſtiſchen Hetzlehren
zum Trotz vor dem Kriege mit unſerem Reiche
der Fall der Auguſt 1914 hat es bewieſen
und wäre heute doppelt und dreifach notwendig
wo der heutige Staat als demokratiſche Republik
ganz allein auf den demos auf das Volk auf
die Liebe und Verehrung des Volkes angewieſen
iſt So mögen die Diſziplinarverfahren gegen die
beiden Beamten nach den heutigen Geſetzen zu
läſſig ſein aber ſie ſind weder ſchön noch klug
noch ſtaatserhaltend Nicht durch Strafurteile
ſondern durch vorbildliches Wirken wird die Liebe
zum Staate gewertet Das war auch die Ueber
zeugung der Sozialdemokraten vor dem Umſturz
Seither haben ſie es vergeſſen Wie ſoll man
da ſie und ihr Erzeugnis hochſchätzen und in opfer
freudiger Hingabe lieben

Nus dem Barmatausſchuß
Jm Barnmatunterſuchungsausſchuß kam es

geſtern zu recht lebhaften Auseinanderſetzungen
zwiſchen dem Aſſeſſor Kußmann dem ſozialiſtiſchen
Abgeordneten Heilmann und dem Reg Dir
Weiß der ſein Vorgehen in der Barmatangelegen
heit ausführlich rechtfertigte insbeſondere die
Hausſuchungen die zu den bekannten Enthüllun
gen des Vorwärts über angeblich ungeſetzliche
Zuſammenarbeit der Aſſeſſoren Kußmann und
Kaſpari mit nationalen Kreiſen führten

Hoffentlich wird nun endlich Licht in dieſe
ganze Barmatangelegenheit gebracht Nach den
bisherigen Erfahrungen iſt allerdings der Barmat
ausſchuß des Landtages ſchwerlich die geeignetſte
Stelle dazu Der normale preußiſche Staatsbürger
wird ſowieſo nie verſtehen weshalb hier eigent
lich ſtatt des klaren geſetzlichen Weges über die
Gerichte der Nebenweg über den Landtag ge
gangen und ſo unvermeidlich der Eindruck erweckt
wird den man doch gerade vermeiden will daß
die Politik in die Rechtſprechung eingegriffen
habe oder eingreifen wolle

Ein Fürſtentum zu verkaufen
Die Notlage der deutſchen Landwirtſchaft wird

blitzartig beleuchtet wenn man die Sonntags
nummer der Deutſchen Tageszeitung betrachtet
Jn dieſer einen Zeitung werden in vielen Spalten
von Jnſeraten im ganzen 161 691 Morgen deut
ſchen Bodens zum Verkauf angeboten

Dies iſt ebenſoviel wie der geſamte Groß
Braunſchweigs oder vier Fünftel des

roßgrundbeſitzes von Elſaß Lothringen oder ein
Drittel der geſamten landwirtſchaftlich genutzten
Fläche von Anhalt

in man nun noch in Betracht daß doch im
merhin nur größerer Beſitz in Berliner Zeitungenzum Verkauf angeboten wird es iſt nur ein

einziges Gut unter 50 Morgen dabei dann
muß man zu dem Schluß kommen daß die Zahl
derjenigen Güter deren Beſitzer ſich nicht mehr auf
ſener cholle halten kann noch weſentlich größer
iſt

Für den ſoeben vorgelegten tſchechoſlowakiſchen
Staatshaushaltsvoranſchlag für das Jahr 1926
iſt es charakteriſtiſch daß der Militäretat gegen
über dem Vorjahre eine Erhöhung von 120 Mil
lionen Kronen alſo 6,6 Prozent erfahren hat

dieſe für die Wildnis viel zu verwöhnten viel zu
weichen läſſigen anſpruchsvollen Glücksritter
wenigſtens aus der Wildnis noch einmal wieder
heraus gebahntere Wege finden

Das alte Lied Aber ſie lernen nicht Jmmer
wieder drängen ſie in die Fremde wie Motten
zum Licht Statt den viel leichteren Weg zu
nehmen wenn ſie hier in ihrem eigentlichen Be
ruf nicht vorankommen irgendein Stück Sand
oder Heide urbar zu machen in der Heimat zuiedeln wo ſie Menſchen und Nachbarn wo e

ege und Bahn wo ſie Hilfe in Kranheit und
Rat in der Arbeit haben und ein Staat über ſie
wacht ſie ſchützt und fördert

Reicher ſchneller reich als hier werden ſie inder Fremde auch nicht Nur mehr Raum ben
ſie ſich auszudehnen vorwärts zu kommen
wenn ſie die Spannkraft der Muskeln und des

haben die ungeſtalte Weite mit ihrer
raft mit ihrer Arbeit zu erfüllen zu geſtalten

oder mehr Raum um ſich darin rettungslos
zu verlirren

Weitaus die meiſten verlieren ſich verſinkenverſickern in der Wildnis wie Re hre ſn der

n r u wie dasdeſſen Knochen überall in der Paſtreut in Wind und Sonne bleichen Pampa ver

Nur die Stärkſten Beſten die Unermüdlichen
und Unerſchütterlichen die auf alles verzi
können womit das Kulturleben ſie verwöhnt hat
nur ſie halten durch und erarbeiten er
trotzen erkämpfen ſich vielleicht vielleicht
das Glück oder doch die Freiheit Die reiheit
die ſie zwar etwas enger als in der Weite der
Wilbnis aber dafür reicher an Annehmlichkeiten

mit hundertmal weniger Mühen Ge ahren
und Riſiko im Sand und in der Heide der Heimat
als Siedler finden wenn ſie nur das tun wollten
was die Wildnis von jedem Auswanderer als
erſtes unvermeidhares und als Luſt tes Opfer
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